

Escala Crítica/Columna diaria

- *Arranca afiliación; quiere millón y medio de miembros
- *Nuevo gobierno contra la impunidad y por el desarrollo
- *Devoradores de pequeño comercio; la costosa abundancia

Víctor M. Sámano Labastida

MORENA, el Movimiento de Regeneración Nacional lopezobradorista, entregó al Instituto Federal Electoral (IFE) su solicitud de registro para ser partido político. Martí Batres, presidente nacional de esta organización sostuvo que serán una agrupación “distinta” a las existentes porque pretende sacar al PRI y al PAN del poder por la vía pacífica y electoral; está en contra de la privatización de energéticos, en contra el proyecto neoliberal, en contra del autoritarismo y porque –entre otras cosas- rechazan todas aquellas decisiones que signifiquen “más sacrificio social”.

Una vez iniciado el trámite ante el IFE, Morena abrirá este martes su proceso de afiliación formal. Quienes ya estaban afiliados a la Asociación Civil tendrán que inscribirse al nuevo partido en proceso. Según Batres, la meta de la organización es lograr un millón y medio de afiliados en todo el país. López Obrador emprende a partir del 10 de enero una nueva gira por 300 municipios del país.

En estos días se prevé que por lo menos otros dos grupos políticos soliciten su registro. La resolución formal la dará el IFE a mediados o finales del 2014, de manera que los nuevos partidos como Morena puedan participar en las elecciones intermedias y las que se realicen en el 2015.

López Obrador anunció hace unas semanas que Morena buscaría alianzas para poder tener candidatos en los comicios de este año y el próximo, pero tendría que participar bajo las siglas de otro partido.

NÚÑEZ, LAMOYI, JIMÉNEZ

EN LAS ACCIONES y en las definiciones se va construyendo el nuevo gobierno en Tabasco. El gobernador Arturo Núñez reiteró ayer que no habrá impunidad. “En la medida en que nos encontremos elementos vamos a proceder en términos de Ley. Que de eso no haya ninguna

duda”. Sostuvo que no se inventarán culpables, pero tampoco se encubrirá a los responsables del desastre administrativo y financiero. Una situación que también tiene su reflejo en lo político y social.

En este sentido, el nuevo responsable de las finanzas estatales, Víctor Lamoyi Bocanegra sostuvo que por lo menos la anterior administración incurrió en un desorden de operación financiera. Otros aspectos de irregularidades punibles legalmente están siendo investigados y documentados.

A Pedro Jiménez, titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Forestal y Pesquero, le tocó el primer discurso oficial conmemorativo de este régimen: el del aniversario 98 de la Promulgación de la Ley Agraria. Una expresión que deberá hacerse realidad es aquella que propone “concentrarse en la producción sin descuidar la atención al tejido social más sensible: los trabajadores del campo y sus familias”.

Aunque en estos primeros días ocupará a una gran franja de los habitantes de Tabasco el tema del combate a la impunidad, el mayor reto a mediano plazo de este gobierno será el objetivo declarado de un proyecto de izquierda: abatir la pobreza y atender las condiciones estructurales que provocan el empobrecimiento.

ADIÓS A LAS TIENDITAS

EL COMERCIO tradicional, los “tianguis”, los mercados sobre ruedas, las tienditas de la esquina, son parte de la llamada economía sustentable, esa red de relaciones que no sólo da empleo a miles, millones, sino que permite la distribución de lo que producen las pequeñas empresas familiares o los trabajadores independientes. Ahora es la Federación Latinoamericana de Mercados Mayoristas la que alertó contra el crecimiento “descontrolado” de las grandes cadenas comerciales.

A decir de Alfredo Neme Martínez, portavoz del organismo, estos pequeños comercios podrían desaparecer en los próximos 12 años. Para entonces, se calcula que los “super” estarán controlando el 74 por ciento de las ventas al menudeo.

Lo habíamos comentado antes a raíz de una entrevista que nos concedió el investigador Vela Martínez: los nuevos corporativos mercantiles destruyen la estructura social y las redes de economía familiar. Por cada empleo que generan estas nuevas expresiones del capital, se pierden por lo menos siete puesto de trabajo. ¿Cuántas “tienditas” ha visto usted esfumarse?

Me comentaba Vela Martínez en aquella ocasión: de una pequeña tlapalería, una miniabarrotera, una fondita, no sólo obtenía sus ingresos una familia, sino esta fuente de recursos les permitió pagar estudios, construir una casita, etcétera. En otra ocasión volveremos sobre la importancia de la llamada “economía informal”, y también sobre el voraz proyecto del supercomercio chino, el llamado Dragonmart que amenaza devorar lo que queda de la economía dispersa.

AL MARGEN

MORENA, VA POR SU REGISTRO; DIFÍCIL CUESTA DE TABASCO

Escrito por Editor

Martes, 08 de Enero de 2013 00:37 -

EN LAS ÚLTIMAS semanas del año pasado y los primeros días de este año, extensas áreas de Villahermosa padecieron la falta de agua en los domicilios. La nueva administración del municipio de Centro aseguró que corregirá los problemas de abasto. De la misma forma el alcalde Humberto de los Santos pidió a los habitantes de la ciudad y de los poblados del municipio colaborar en el uso racional del agua. También pidió pagar puntualmente el consumo de este vital líquido.

De acuerdo a los cálculos oficiales los habitantes del municipio de Centro pagan una tarifa mínima por el agua. Se afirma que el costo de potabilización, adecuación, procesamiento del agua para consumo humano es de ocho pesos, pero sólo se cobra ochenta centavos por metro cúbico.

En efecto, estudios nacionales indican en Villahermosa es la localidad donde más barata se cobra el agua. Mientras aquí se pagan ochenta centavos por metro cúbico, en lugares como Tijuana, en Baja California, se pagan hasta 14 pesos.

Si bien es cierto que Tabasco se destaca por tener las mayores reservas de agua dulce del país, también resulta que los costos para hacerla potable son mucho más altos al promedio nacional. En esto mucho tiene que ver el descuido por la contaminación del líquido.

Habrá que recordar que la abundancia de un recurso no debe ser pretexto para el desperdicio...a menos de que estemos dispuestos a padecer la escasez, a enfrentar los resultados de la falta de previsión. (vmsamano@yahoo.com.mx)